

BAB III

METODE PENELITIAN

Metode Penelitian yang digunakan peneliti adalah metode penelitian kualitatif dengan pendekatan deskriptif. Metode ini digunakan untuk mencari informasi, data dari masyarakat. Peneliti akan melakukan pencarian data dan fakta tentang Evaluasi Kebijakan Pelaksanaan Peraturan Daerah Kabupaten Purwakarta Nomor 11 Tahun 2012 Tentang Rencana Tata Ruang Wilayah (RTRW) Kabupaten Purwakarta Tahun 2011-2031 Dalam Perwujudan Kawasan Industri Di Kecamatan Babakancikao Kabupaten Purwakarta yang diberikan oleh Dinas Tata Ruang Dan Permukiman Kabupaten Purwakarta berdasarkan faktor, dan prinsip – prinsip yang mendukung dalam proses pengumpulan data, kemudian apabila data sudah di dapatkan maka peneliti akan mengolah hasil dari data yang didapat yang kemudian diberi interpretasi oleh peneliti.

3.1 Desain Penelitian

Desain penelitian yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan analisis kualitatif dengan pendekatan deskriptif. Dipilihnya desain penelitian kualitatif dengan jenis penelitian deskriptif dalam penelitian ini adalah karena penelitian kualitatif deskriptif bertujuan untuk melakukan penafsiran terhadap fenomena sosial yang terjadi, sehingga nantinya melalui tode ini diharapkan dapat mendeskripsikan tentang evaluasi Kebijakan Pelaksanaan Peraturan Daerah Kabupaten Purwakarta Nomor 11 Tahun 2012 Tentang Rencana Tata Ruang

Wilayah (RTRW) Kabupaten Purwakarta Tahun 2011-2031 Dalam Perwujudan Kawasan Industri Di Kecamatan Babakancikao Kabupaten Purwakartadengan studi kajian tentang perwujudan kawasan industri di Kecamatan Babakancikao.

3.2 Informan Penelitian

Dalam penelitian ini peneliti menggunakan teknik *Puposive* untuk aparatur Dinas Rencana Tata Ruang Wilayah dan Permukiman Kabupaten Purwakarta, Kantor Kecamatan Babakancikao Kabupaten Purwakarta, Badan Perencanaan Pembangunan Penelitian dan Pengembangan Daerah Kabupaten Purwakarta, Dinas Penanaman Modal dan Pelayanan Terpadu Satu Pintu Kabupaten Purwakarta ,dan Masyarakat yang tinggal di kawasan industri Kecamatan Babakancikao Kabupaten Purwakarta. Penentuan informan dalam penelitan ini berdasarkan objek yang diteliti dan berdasarkan keterkaitan informan tersebut dengan penelitian. Informan dalam penelitian ini terdiri dari informan yang bersangkutan dalam evaluasi Kebijakan Pelaksanaan Peraturan Daerah Kabupaten Purwakarta Nomor 11 Tahun 2012 Tentang Rencana Tata Ruang Wilayah (RTRW) Kabupaten Purwakarta Tahun 2011-2031 Dalam Perwujudan Kawasan Industri Di Kecamatan Babakancikao Kabupaten Purwakarta dalam perwujudan Kawasan Industri di Kecamatan Babakancikao.

Tabel 3. 1
Penentuan Informan

No	Jabatan	Alasan penentuan informan	Data yang diinginkan
1	KASI Dinas Rencana Tata Ruang Wilayah dan Permukiman Kabupaten Purwakarta	Memiliki data yang didapatkan informasi untuk menunjang penelitian terkait dengan Peraturan Daerah yang dikeluarkan oleh Dinas Rencana Tata Ruang Wilayah Kabupaten Purwakarta. Dimana tugas ini dilimpahkan dan dilaksanakan oleh Bupati Purwakarta	Informasi terkait pelaksanaan kebijakan dari tahun 2012-2018, serta informasi mengenai hambatan dan optimalisasi dalam pelaksanaan kebijakan.
2	Pelaksana Program Kantor Kecamatan Babakancikao Kabupaten Purwakarta	Memiliki data yang didapatkan informasi untuk menunjang penelitian terkait dengan Peraturan Daerah yang dikeluarkan oleh Dinas Rencana Tata Ruang Wilayah Kabupaten Purwakarta. Dimana tugas ini dilimpahkan dan dilaksanakan oleh Bupati Purwakarta	Biaya oprasional, umber daya manusia, optimalisasi, dan perwujudan kawasannya.
3	KASI Badan Perencanaan Pembangunan Penelitian dan Pengembangan Daerah Kabupaten Purwakarta	Memiliki data yang didapatkan informasi untuk menunjang penelitian terkait dengan Peraturan Daerah yang dikeluarkan oleh Dinas Rencana Tata Ruang Wilayah Kabupaten Purwakarta. Dimana tugas ini dilimpahkan dan dilaksanakan oleh Bupati Purwakarta	Biaya oprasional, umber daya Manusia, optimalisasi, dan perwujudan kawasannya.
4	Masyarakat yaitu anggota karang taruna dan masyarakat umum yang tinggal di kawasan industri di Kecamatan Babakancikao	Mengetahui dan merasakan bagaimana kondisi ataupun dampak setelah dan sebelum didirikannya industri	Informasi tentang bagaimana pelaksanaan, hambatan, dan optimalisasi, serta perwujudan kawasan industri di

	Kabupaten Purwakarta		Kecamatan Babakancikao.
5	KASI Dinas Penanaman Modal dan Pelayanan Terpadu Satu Pintu Kabupaten Purwakarta. Sebagai yang mengeluarkan izin mendirikan bangunan (IMB)	Mengetahui dalam proses perizinan dan kondisi kawasan industri menunjang penelitian terkait dengan Peraturan Daerah yang dikeluarkan oleh Dinas Rencana Tata Ruang Wilayah Kabupaten Purwakarta.	Biaya operasional, sumber daya manusia, optimalisasi, perizinan dan perwujudan kawasannya.

3.3 Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data merupakan faktor penentu keberhasilan penelitian. Pengumpulan data dalam penelitian ini memiliki tujuan agar mencari dan menampung data-data yang didapatkan pada penelitian. Adapun metode pengumpulan data yang dilakukan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

3.3.1 Studi Pustaka

Studi pustaka merupakan suatu teknik pengumpulan data yang penting dalam menggunakan suatu metode penelitian untuk mencari sumber data yang mendukung penelitian dan mengetahui ilmu – ilmu pengetahuan yang berhubungan dengan penelitian yang peneliti ambil. Yang kemudian di buat kesimpulannya.

Cara yang digunakan adalah dengan mencari data-data pendukung pada berbagai literatur baik berupa buku, makalah-makalah, jurnal dan beberapa hasil - hasil penelitian sebagai acuan bagi peneliti dalam menyusun penelitian mengenai Kebijakan Pelaksanaan Peraturan Daerah Kabupaten Purwakarta Nomor 11 Tahun 2012 Tentang Rencana Tata Ruang Wilayah (RTRW) Kabupaten Purwakarta

Tahun 2011-2031 Dalam Perwujudan Kawasan Industri Di Kecamatan Babakancikao Kabupaten Purwakarta.

3.3.2 Studi Lapangan

Yaitu teknik pengumpulan data yang diperoleh melalui pengamatan di lapangan, dengan beberapa teknik sebagai berikut:

3.3.2.1 Observasi

Teknik pengumpulan data dengan cara observasi yaitu melakukan pengamatan dan pencatatan secara langsung mengenai gejala dan permasalahan yang terjadi dilapangan. Teknik ini dilakukan untuk memperoleh data dan keterangan yang akurat mengenai Kebijakan Pelaksanaan Peraturan Daerah Kabupaten Purwakarta Nomor 11 Tahun 2012 Tentang Rencana Tata Ruang Wilayah (RTRW) Kabupaten Purwakarta Tahun 2011-2031 Dalam Perwujudan Kawasan Industri Di Kecamatan Babakancikao Kabupaten Purwakarta dan mengetahui sejauh mana penilaian masyarakat terhadap kebijakan tentang kawasan industri yang diberikan oleh Pemerintah Daerah Kabupaten Purwakarta.

3.3.2.2 Wawancara

Wawancara merupakan teknik pengumpulan data yang digunakan dengan cara bertanya langsung kepada responden yang akan kita wawacarai. Responden dalam penelitian ini yaitu pihak industri, masyarakat yang bermukim di sekitar

kawasan industri Kecamatan Babakancikao dan petugas Dinas Tata Ruang dan Permukiman Kabupaten Purwakarta.

Wawancara yang peneliti lakukan bertujuan untuk mengetahui data dan fakta yang terjadi dilapangan dari informan secara mendalam. Peneliti ini menggunakan wawancara tidak terstruktur karena peneliti mengumpulkan data berupa garis-garis besar permasalahan yang akan ditanyakan kepada pihak yang bersangkutan dengan membawa alat wawancara seperti : buku catatan, alat perekam suara dan sebuah kamera.

3.3.2.3 Dokumentasi

Dokumentasi yang dilakukan peneliti dengan melakukan pengumpulan data dan mencatat suatu hal yang penting, berupa catatan tertulis dan hal-hal yang dianggap penting ketika melakukan penelitian di lapangan.

3.4 Uji Keabsahan Data

Pengujian keabsahan data dilakukan pada tahap penyaringan data, dan apabila data yang diperoleh dirasa belum memadai maka peneliti akan melakukan observasi kembali dilapangan untuk melakukan pengumpulan dan penyaringan data data, hingga pada data yang diambil dan dipilih memiliki nilai validitas yang tinggi.

Uji keabsahan yang digunakan dalam penelitian tentang evaluasi Kebijakan Pelaksanaan Peraturan Daerah Kabupaten Purwakarta Nomor 11 Tahun 2012 Tentang Rencana Tata Ruang Wilayah (RTRW) Kabupaten Purwakarta Tahun 2011-2031 Dalam Perwujudan Kawasan Industri Di Kecamatan Babakancikao

Kabupaten Purwakarta (studi tentang perwujudan kawasan industri di Kecamatan Babakancikao) yaitu menggunakan teknik triangulasi data, yaitu menggunakan berbagai sumber data seperti hasil wawancara yang dilakukan peneliti, hasil observasi, sumber dokumentasi.

3.5 Teknik Analisa Data

Setelah semua data sudah di kumpulkan dan di uji keabsahannya, maka langkah selanjutnya adalah melakukan analisis data yang di dapat di Dinas Tata Ruang dan Permukiman Kabupaten Purwakarta Teknik analisa data digunakan untuk memecahkan permasalahan yang terjadi dalam sebuah penelitian. Teknik analisis data dalam penelitian ini menggunakan teknik metode deskriptif kualitatif. Yaitu analisis dimana peneliti menggunakan data yang sudah ada kemudian menyaring kembali data yang ada dan mencari hubungan yang terjadi, persamaan, dan makna yang dianggap penting dari proses Evaluasi Kebijakan Pelaksanaan Peraturan Daerah Kabupaten Purwakarta Nomor 11 Tahun 2012 Tentang Rencana Tata Ruang Wilayah (RTRW) Kabupaten Purwakarta Tahun 2011-2031 Dalam Perwujudan Kawasan Industri Di Kecamatan Babakancikao Kabupaten Purwakarta. Sehingga data yang sudah terkumpul dan di anggap benar dapat di presentasikan sesuai dengan data yang di peroleh ketika melakukan observasi dan wawancara. Kemudian data tersebut dapat di *publish* kepada masyarakat luas.

Hasil pengumpulan data yang sudah terkumpul kemudian di kelompokkan berdasarkan jenisnya. Analisis data dilakukan berdasarkan temuan data pada saat observasi. Kemudian hasil dari analisis tersebut disimpulkan. sehingga peneliti

dapat menjawab rumusan masalah, menjelaskan fenomena yang terjadi dalam penelitian yang telah dilakukan oleh peneliti. Teknik analisis data yang digunakan oleh peneliti, sebagai berikut:

1. *Data Reduction* (Reduksi Data)

Tahap reduksi data dilakukan untuk memilih data yang dianggap benar dan sesuai dengan penelitian yang diambil, menggolongkan data yang diperoleh peneliti pada saat melakukan observasi Kinerja dilapangan, sehingga peneliti dapat memberikan data secara benar dan berkualitas kemudian menyimpulkan masalah dalam penelitian mengenai Evaluasi Kebijakan Pelaksanaan Peraturan Daerah Kabupaten Purwakarta Nomor 11 Tahun 2012 Tentang Rencana Tata Ruang Wilayah (RTRW) Kabupaten Purwakarta Tahun 2011-2031 Dalam Perwujudan Kawasan Industri Di Kecamatan Babakancikao Kabupaten Purwakarta (Studi Tentang Perwujudan Kawasan Industri di Kecamatan Babakancikao).

2. *Data Display* (Penyajian Data)

Data display atau penyajian data dilakukan peneliti dengan melihat data yang sudah ada, hasil dari observasi, wawancara dan studi pustaka yang dilakukan oleh peneliti berdasarkan permasalahan mengenai kawasan industri yang berada di Kecamatan Babakancikao Kabupaten Purwakarta.

Tahap selanjutnya peneliti melakukan penarikan kesimpulan dari data dan informasi yang telah diperoleh.

3. *Conclusion Verification* (Penarikan Kesimpulan)

Tahap selanjutnya yang dilakukan peneliti adalah menarik kesimpulan dari data yang sudah terkumpul melalui observasi lapangan untuk menjawab permasalahan

yang peneliti ambil mengenai evaluasi Kebijakan Pelaksanaan Peraturan Daerah Kabupaten Purwakarta Nomor 11 Tahun 2012 Tentang Rencana Tata Ruang Wilayah (RTRW) Kabupaten Purwakarta Tahun 2011-2031 Dalam Perwujudan Kawasan Industri Di Kecamatan Babakancikao Kabupaten Purwakarta dalam mengimplementasikan kebijakan tersebut dengan baik di Kecamatan Babakancikao. Selain itu peneliti melakukan tinjauan kembali untuk memperoleh kesimpulan dan pemahaman yang akurat.

3.3 Lokasi dan Waktu Penelitian

Lokasi penelitian di Kecamatan Babakancikao Kabupaten Purwakarta yang terdiri dari beberapa instansi yaitu :

No	Nama Intansi	Lokasi
1	Kantor Kecamatan Babakancikao Kabupaten Purwakarta	Kadumekar, Kec. Babakancikao, Kabupaten Purwakarta, Jawa Barat 41151
2	Badan Peerencanaan Pembangunan Penelitian dan Pengembangan Daerah Kabupaten Purwakarta	Negri Kidul, Kec. Purwakarta, Kabupaten Purwakarta, Jawa Barat 41111
3	Dinas Penanaman Modan Dan Pelayanan Satu Pintu	Jl. Veteran No.139, Negri Kaler, Kec. Purwakarta, Kabupaten Purwakarta, Jawa Barat 41115
4	Dinas Rencana Tata Ruang Dan Permukiman Kabupaten Purwakarta	Jalan K.K Singawinata No.116, Negri Kidul, Kec. Babakancikao, Kabupaten Purwakarta, Jawa Barat 41111

Waktu penelitian ini terdiri dari beberapa tahap sesuai dengan yang telah di tentukan oleh Program Studi Ilmu Pemerintahan, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Komputer Indonesia. Waktu penelitian telah peneliti buat dalam bentuk tabel sebagai berikut:

Tabel 3.1
Waktu Penelitian

No	Kegiatan	Tahun 2018-2019					
		Feb	Apr	Mei	Jun	Jul	Ags
1	Pengajuan Rencana Judul						
2	Pengumpulan Data						
	1. Studi Pustaka						
	2. Obsevasi Awal						
3	Penyusunan Usulan Penelitian						
4	Seminar Usulan Penelitian						
5	Penelitian Dilapangan						
	1. Observasi						
	2. Wawancara						
	3. Dokumentasi						
6	Pengolahan Data dan Analisis Data						
7	Sidang Skripsi						